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En mon nom, celui des adjoints et des conseillers municipaux, je vous présente 

tous mes vœux de santé, de bonheur et de réussite pour l’année 2024. 

Nous aurons une pensée pour les personnes souffrantes et pour les personnes 
récemment disparues de votre entourage. 2023 aura été une année de transition pour 
la commune après des investissements importants en 2022. Nous aurions dû implanter 
des caméras de surveillance, mais la lenteur de l’administration française fait que 
cette opération ne débutera qu’en janvier (5caméras aux entrées du village et une 
dizaine autour du centre). 

Après avoir répondu à bon nombre d’attentes d’amélioration de la qualité de la 
vie de notre bourg, il nous reste un point important, celui du fonctionnement de notre 
administration municipale, en effet nous n’avons qu’un seul bureau pour l’accueil, la 
secrétaire de mairie, et le maire et  tout cela dans des locaux vétustes. Nous allons 
donc réaliser une extension de nos bâtiments de manière à avoir des conditions de 
réceptions des administrés à la hauteur des autres équipements municipaux. Ce projet  
a un coût de 280 000€, que j’espère, subventionné aux alentours de 50%, ce qui fait que 
cela ne grèvera pas notre gestion financière. 

Pour le reste, il s’agit d’aménagements ou d’améliorations ordinaires .Il faut 
cependant noter que notre commune  va être traversée par une conduite de gaz qui 
conduira ce fluide de Regniowez (méthanisation des déchets ménagers) à Rouvroy sur 
Audry. Nous allons donc devoir supporter ces travaux conséquents (route de la Maliére, 
rue Albert Poulain, Ruelle Cochaux et en partie Rue Haute). Nous relançons une 
réflexion à propos de l’assainissement collectif. 

En 2023, toutes nos associations ont repris leur rythme et je félicite leurs 
présidents  et adhérents qui amènent a Harcy son dynamisme social. 

Malgré notre engagement fort, merci aux parents d’élèves et aux personnes qui 
nous ont aidé dans une confrontation avec l’éducation nationale, nous n’avons pas 
pu sauver notre classe de primaire. Il est dommage qu’il n’y ait que la règle de la 
calculette qui dicte la démarche de l’état.  

Un petit ouvrage vient d’être publié par notre écrivain local Loic Delafaite sur 
l’épopée des ouvriers ardoisiers de Risque tout (Harcy). Ce livre retrace l’histoire de 
cette coopérative ouvrière qui pendant deux décennies s’est battue contre l’hégémonie 
de l’aristocratie ardennaise locale. Pour les personnes intéressées  à l’histoire du 
village, quelques exemplaires sont en dépôt en mairie. 

Je souhaite terminer mon propos en saluant nos employés communaux : Emilie, 
Peggy et Cyril pour le sérieux de leur travail au quotidien  pour vous rendre la vie plus 
facile. 

Les conseillers municipaux ont encore pour 2024 du pain sur la planche, mais je 
sais que je peux compter sur l’aide précieuse qu’il m’apporte en permanence. 

Bonne année 2024, prenez soin de vous. 

                                  Le  maire  Joël RICHARD 



COMPTE RENDU REUNION COMMISSION  
PATRIMOINE 

DU 4 NOVEMBRE 2023 
 
PRESENTS :MM , Mme : Jean Gillard, Fanny Martin, Michel Bourguin, Hervé Pierson, 
Joel Richard, président et Bruno Meyer. 
 
ABSENTS EXCUSES: MM Damien Paquet, Jérome Portebois.  
 
La commission s’est réunie le samedi 4 novembre et a recensé les projets suivants : 
 
Voirie : 
 
- Création de parkings en dalle gazon, rue A Poulain(2 jouxtant une descente et 2 
parallèles à la chaussée) 
 
- Réfection du trottoir rue haute (face maison Miotti) 
 
- route de la Maliére : voir avec l’entreprise chargée de la pose de la conduite de gaz, 
s’il y a une opportunité pour refaire la chaussée en même temps en collaboration. 
 
- Suppression des thuyas le long du mur du cimetière (risque pour le mur d’enceinte). 
 
-  Mise à l’étude du prolongement de la rue de la République (construction de nouvelles 
maisons). 
 
- Déplacement de l’emplacement des bennes à verres (coté est de l’atelier communal). 
 
Bâtiments et annexes : 
 
- extension des bâtiments de la mairie. 
 
-changer les dômes de lumière de la salle des sports 
 
- changer la rampe de néon au- dessus des tables de tennis. 
 
- Suite à la possibilité d’obtenir une subvention de 50% : réfection d’une partie de la 
toiture nord  de l’école. 

 
Ces projets feront l’objet de demande de devis et seront analysés  

avant le vote du budget 2024. 
 
Nb : une réflexion  sur la modification des lampadaires actuels pour accueillir des LED 
est lancée. 



Ce projet étudié par le conseil municipal en 2023 sera accolé au 

Le bâtiment nouveau gardera l’aspect des immeubles 
traditionnels avec des murs couleur 
ardoises et de vastes ouvertures pour prendre la clart
fera directement depuis la rue et sans dénivelé.

 

 

 
Ce projet étudié par le conseil municipal en 2023 sera accolé au 

bâtiment actuel. 

Le bâtiment nouveau gardera l’aspect des immeubles 
traditionnels avec des murs couleur moellon, un toit tro

et de vastes ouvertures pour prendre la clarté. L’entrée se 
fera directement depuis la rue et sans dénivelé. 

Ce projet étudié par le conseil municipal en 2023 sera accolé au 

 

Le bâtiment nouveau gardera l’aspect des immeubles 
ois pans en 

é. L’entrée se 



Cette extension comprendra une zone accueil, un bureau pour la secrétaire, un 
bureau pour le maire, une salle d’archivage et un local technique
les terminaux des caméras de surveillance. Un 
pour accéder aux anciens locaux (salle de réunion et de mariage

 Plan à plat : 

 

Developpé : 

 

 

 

 

 

 

 

Ce projet a été chiffré  à 

Il est subventionnable par l’Etat et la région et 

 

Cette extension comprendra une zone accueil, un bureau pour la secrétaire, un 
bureau pour le maire, une salle d’archivage et un local technique
les terminaux des caméras de surveillance. Un micro-ascenseur sera construit 
pour accéder aux anciens locaux (salle de réunion et de mariage

point est imposé par l’état. 

Ce projet a été chiffré  à 280 000€ HT. 

 

par l’Etat et la région et  ainsi ne grèvera pas trop les 
finances communales. 

Cette extension comprendra une zone accueil, un bureau pour la secrétaire, un 
bureau pour le maire, une salle d’archivage et un local technique qui recevra 

ascenseur sera construit 
pour accéder aux anciens locaux (salle de réunion et de mariage).Ce dernier 

ne grèvera pas trop les 



ETAT CIVIL  2023 
 

Naissances :  
 

DRUART Timéo     le 06/05/2023 
 
CHARLET Liam     le 10/05/2023 
 
CHANTRENNE Camille    le 27/06/2023 
 
DEBRENNE Goten     le 12/11/2023  

 
Décès :  
 
Mme VOYARD Helene née CAMILLERI le 20 Janvier 2023. 
 
M LAIME Daniel le 19 Janvier 2023. 
 
Madame Charlotte MALHERBE Née CICUTTI le 23 Avril 2023. 
 
Madame Véronique BARTHEL Née HOUTAIN le 11 Juin 2023. 
 
Madame Raymonde FERE Née COLINOT le 02 Septembre 2023. 
 
Monsieur Daniel CACHARD le 12 Septembre 2023. 
 
Madame Marcelle MEYER Née DEBIEUVRE le 29 Decembre 2023. 
 
Madame COLINOT Geneviève Née SIMÉON le 03 Janvier 2024. 
 

 
Mariages :  
 

 
Mme LAGERBE Céline et M BRICHET Jérome  le 19/08. 
Mme MATHY Aurélie et M DELHORBE Fréderic le 01/07. 
Mme LEPLAT Marjorie et M WINAND Thierry le 16/09. 
Mme NICOLAS Marline et M TISSERANT Mathieu le 22/07. 
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Gestion du patrimoine communal: Restauration du poilu 
 

 
Notre statue du poilu 

s’est refaite une beauté. 
Agée de près d’un 

siècle, il était 
nécessaire de restaurer 
notre poilu qui date de 

1923.  

 

Décapage et restauration de la statue, cela a demandé un sablage complet et 
quelques soudures pour combler les effets du temps. La société « Marcel 
France » a gracieusement offert ses services pour sa restauration. Merci à 
Jérome PORTEBOIS qui a géré les opérations et la société JBL pour la 

dépose et le repose du poilu. 

La statue 

essentiellement en fonte, 

qui pése plus de 250 kg a 

été sablée en cabine  

puis diverses soudures 

ont été effectuées. 

De retour au 

village, c’est un 

peintre qui s’est 

employé à sa remise 

en peinture. 



 

SAMEDI  11 NOVEMBRE  

Célébration de la fin des 
 combats de la  guerre 

 1914-1918. 
 

Rassemblement en Mairie puis dépose de gerbes au monument aux 
morts suivi d’un hommage aux victimes de guerre. 

Avec la présence des anciens combattants, de leur president  
André DANGREMONT et de l’harmonie de RIMOGNE. 

 
Vin d’honneur en salle Camille Mauperon.  

Merci pour la participation à la quarantaine de personnes présentes. 



 

Le Foyer pour tous : 

 
Le foyer pour tous a repris ses activités pour la rentrée du mois de Septembre. 
 
Les tarifs de la carte sont en baisse, pour certains clubs une participation 

financière sera nécessaire. La participation à plusieurs clubs bénéficie d’une réduction 
euros pour le deuxième club et de la gratuité pour le 3eme club. 

 
La carte d’adhésion vous assure pendant les activités, elle est donc obligatoire 

pour tous les clubs. N’hésitez pas à les contacter :  
 

 Président : M Gosselin  tel : 06 85 35 09 01 
 Vice-président : M Pierson : 06 28 08 08 64 
 Trésorier : M Lefèvre :        06 73 37 89 93 
 Secrétaire : Mme Pissevin : 03 24 35 17 89 

 
 
Danse de société :Rock, tango, valse,bolèro,foxtrot,rumba,samba…. 
 le lundi de 20h  à 21 h 15. 
Animatrice: Cathy GILLOT tel : 03 24 35 12 09 
 
Club stretching : constitué d’exercices d’étirement pour gagner en souplesse. Ses 
bienfaits sont nombreux, cette discipline s’adresse à tous et se déroule le Mardi de 
10h30 à 11h30 salle Mauperon : renseignements auprès de Cathy GILLOT  
 
Tennis de table : le Mercredi de 19h à 21h 
Animateur: Stéphane DAMPERON  tel : 03 24 35 12 09 
 
Club YOGA : le jeudi de18h30 à 19h 45  
Animatrice: Corinne GILLARD tel : 03 24 35 10 34 
 
Club détente :Noëlle LEGROS tel : 03 24 35 15 64  
 
Club nature pour les enfants, halloween et mardi gras à partir de 5 ans. 
Activités certains  mercredis à 14h30  
Animatrice: Brigitte BERNARD tel : 03 24 35 15 50 
 
Fitness : le vendredi de 19h à 20h 15 
Animatrice: Evelyne LISSILIOUR tel : 03 24 35 13 46 
 
Sophrologie : le Samedi de 10h à 11h 45 
Animatrice: Corinne GILLARD 
 
Aide informatique ponctuelle Herve PIERSON tel : 03 24 35 30 57  



l’association de chasse en plaine a de nouveau  
organisé la brocante.  

Elle a encore connu un franc succès avec un total d’une 
centaine d’ exposants et un soleil au rendez-vous.  

Nous pouvions également nous 
rendre au passage Saint Martin afin 
de voir l’exposition de peinture pro-
posée par l’association culturelle et 

de loisirs. 



Le foyer pour tous a organisé une soirée théatre 
avec la compagnie « Le cherche Mardi » 

La piece : 

« J aime beaucoup ce que vous faites »  

de Carole GREEF 

Soirée théatre du 04 Novembre 

D’une durée de 1h30, 

 la soirée a ravi les 70  

personnes présentes  

Cette pièce de boulevard fut très 
appréciée par un public joyeux. 

BRAVO aux acteurs. 



Samedi 18 Novembre : 
 

Arrivée du beaujolais nouveau 
organisée par le foyer pour 

tous. L’association du foyer pour 
tous organise traditionnellement 

un repas convivial autour du 
beaujolais nouveau. 

 
Ce sont 70 personnes qui 

se sont inscrites à cette soirée.  



Repas des seniors du CCAS  

   
De la joie et du bonheur pour  la soixan-

taine de convives qui avait répondu  
favorablement à l’appel du CCAS. 

Ils ont apprécié l’ambiance, les petits  
cadeaux et l’excellent repas préparé en 
leur honneur. L’animation étant assurée 

par l’ orchestre « AIR2RIEN » 
La réalisation de ce repas a été confiée à 

« La RENAISSANCE » d’ Aubigny-les-Pothées. 

Samedi 25 Novembre 
le CCAS a invité au 

traditionnel repas de 
fête les seniors de  

plus de 60 ans. 



 DECEMBRE : action du C C A S 
 
La commission d’action sociale s’étant réunie : Président  Joël 

Richard, membres extérieurs: Mmes Legros Noëlle, Boquet Martine, 
Bourguin Nadine, Richard Mireille. 

Représentants du conseil municipal: Mme Claudine LEFEVRE, 
MM Pierson Hervé, Bourguin Michel, Gillard Jean. 

 
La période festive de fin d’année et ses activités ont été évoquées.  

 
 - le repas traditionnel de fin d’année, préparé par le traiteur « la 
Renaissance d’Aubigny-les-Pothées » a été fixé au Samedi 25 Novembre,  
- la distribution des colis de fin d’année a été maintenue pour les personnes de 
plus de 70 ans. 
 

Cette année, encore, nous avons retenu une  présentation sous  forme de 
coffret. 

 
Le contenu a été validé et une 

commande a été passée  à la superette  
de Rimogne. Avec l’ajout d’un calendrier 
2024 sous sa forme habituelle et un 
petit cadeau personnel.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La distribution des colis s’est 
déroulée le samedi 5 décembre: assurée 
par les membres du CCAS par équipes 
de 2.  

 
 

La distribution s’est faite en porte à porte. 
Les personnes absentes, lors de la distribution, 
peuvent récupérer leur colis en mairie. 

 
 

 
La commission reste vigilante et à l’écoute des administrés 

pour toutes aides matérielles ou difficultés financières. N’hésitez 
pas à contacter la mairie qui, si il le faut, instruira un dossier 
d’aide aux personnes en difficulté.                                                                                     



CLUB NATURE DU FOYER POUR TOUS  

Halloween  
SAMEDI 25 NOVEMBRE 

MERCI à tous pour votre bon accueil 

Retour de la chasse aux bonbons avec une belle participation de 
vos enfants. 

Après une déambulation « trick or treat » dans le village, les 
enfants ont été accueillis dans le passage Saint Martin pour une 

distribution de crêpes et boissons. 

MERCI à Evelyne, Brigitte, Jocelyne et aux bénévoles pour la préparation 
des crêpes et la soupe du repas du soir. 



Foyer pour tous club nature 

Accueil de ST NICOLAS et du Père 
Fouettard 

SAINT NICOLAS 

Dimanche 04 Décembre 

Notre village a accueilli le retour 
de Saint-Nicolas.  

Vers 15 h Les enfants lui ont fait 
un accueil chaleureux  pour la  

distribution de bonbons. 

 

Apres quelques tours de calèche et la  

distribution, les enfants se sont  

retrouvés dans la salle Camille Mauperon 
pour un chocolat chaud et  gâteaux  

préparés par Mme Evelyne COLINOT  

et les bénévoles du foyer pour tous. 



 Le club des fées couturières a organisé pour la  
deuxième année consécutive, un marché de Noël, à la salle 

Camille Mauperon ainsi que dans le passage St Martin.  
Une grande variété d'exposants s'est déplacée. Il y en avait 

pour tous les goûts : bougies, bijoux, guirlandes lumineuses, 
tissus, produits de beauté.  

Les fées couturières avaient 
d'ailleurs un stand où elles  
vendaient leurs créations:  

objets déco, lingettes, porte 
bouteilles, porte savon. 

Ce fut une journée d'affluence à la 
salle où les exposants ont été ravis 

de l'accueil et de la vente. 

La mise en place de cette  
manifestation n'aurait pas pu être 
possible sans les « Harçouilles ». 

Les fées couturières les remercient 
chaleureusement. 

12 NOVEMBRE :  



  
  Le 8 octobre les fées couturières ont organisé un vide 

dressing à Harcy. 35 Exposants (pour 80 tables) sont venus  
vendre toutes sortes de vêtements de seconde main. 
  Les visiteurs furent peu nombreux, les exposants l'ont  
regretté. Ils ont tout de même apprécié la journée, l'organisation, 
la restauration. 
 

  
Les exposants ont  
apprécié le cadre,  

l'ambiance et l'accueil 
et sont prêts à revenir 

pour une prochaine  
manifestation. 

N'hésitez pas à  
venir tester des 

séances de couture 
et rejoindre  

l'équipe déjà en 
place! 

MERCI  à Sylvie et à toute son équipe. 



Les 3 âges du TRIAGE FORESTIER de HARCY 

 

1) Du Moyen âge jusqu’au XIX° siècle : 

Au Moyen âge le bois du Marquisat de Montcornet qui avait une superficie 

de 9.180 hectares couvrait 32 communes mais était divisé en trois forêts dont la 

propriété n’était pas définie. Les seigneurs de Montcornet, Harcy et Le Châtelet 

s’étaient octroyés la propriété des lieux mais étaient régulièrement opposés aux 

communautés voisines. Un accord du 6 avril 1626 va définir les droits de chacun : 

les seigneurs d’Harcy et Montcornet se voient attribuer 4000 arpents (un arpent 

vaut environ0,5ha) et celui du Châtelet 2000 arpents. 

Les communes, elles, obtiennent un droit d’usage sur les  12000 arpents restants, 

à savoir : 

- Le bois pour bâtir et se chauffer, 

- La pêche dans les ruisseaux. 

- La nourriture pour les animaux (ex : les glands pour les cochons) 

Les seigneurs eux, y gardent tout de même le droit de chasse et de justice. 

Très rapidement les différents entre les  communesse multiplient et dégénèrent 

en razzias violentes de plus en plus fréquentes au point de ruiner la forêt. 



C’est donc un nouveau règlement qui est mis en place le 6 mars 1731 par le 

Conseil du Roi. Le bois de 35 communes est divisé en 5 parties : 4 triages 

géreront ¾ de la surface (9000 arpents)et ¼ (3000 arpents) restera en réserve 

pour payer les gardes forestiers et le chauffage de la garnison de Rocroi. Pour 

les autres, la répartition des ressources en bois, se fera entre les habitants en 

tenant compte du nombre de feux par village. 

 Les 4 triages sont alors : 

1) Rocroi 

2) Harcy 

3) Renwez 

4) Les Mazures 

 Jusqu’en 1839, celui d’Harcy regroupera Harcy, Rimogne, Le Châtelet, 

Arreux, Cliron, Charroué, Onchamps, Les Vieilles Forges, Lonny, Ham les Moines, 

Haudrecy.C’est aussi à compter de cette date que fut adopté le mot Triage car 

la forêt venait d’être divisée en quartier et si en gaulois le quartier de village 

était un trebo, en vieux français c’était un triage. 

2) L’époque moderne : 

De nouvelles et dernières modifications en date du 28 mai 1861 conduiront 

à la répartition actuelle – Harcy devient garante de 1273ha pour 1382 feux dans 

6 communes : Harcy(928ha), Le Châtelet sur Sormonne, Bourg Fidèle(342ha), 

MurtinBogny, Rimogne(0.16ha), Tremblois les  Rocroi. Ce Triage est géré par 12 

membres soit 2 par commune renouvelés à chaque élection municipale. Outre les 

réunions nécessaires, l’assemblée générale se clôture par un repas annuel qui 

conforte la convivialité du groupe et est organisé à tour de rôle par les délégués 

des communes. 

Succédant à Emile Boquet et André Dangremont l’actuel Président depuis 

1989 est Jean-Claude CHRISMENT.Le siège social est fixé à Harcy et l’actuelle 

secrétaire, Nathalie Boquet qui a succédé à Anny Beaurain en 2014 assure les 

permanences dans une salle prêtée par la mairie. 

Le rôle de ce syndicat consiste à gérer la forêt en partenariat avec l’ONF 

à savoir organiser les coupes, le reboisement, les locations, les concessions, 

l’affouage.  

 L’affouage est un droit qui date du Moyen âge : pour une taxe symbolique, 

les habitants obtiennent une part de bois de chauffage à débiter tous les 2 ans 



et à Harcy qui possède une forêt hors triage ils bénéficient en plus d’une part 

communale aux années sans affouage.Pour le triage, 700 parts de bois sont 

distribuées tous les 2 ans sur 30ha de forêt. Il y a 20 ans c’était 900 parts. 

 Outre le salaire de la secrétaire à raison d’une ½ journée de travail par 

semaine, et les indemnités du Président et du vice-président les dépenses sont 

liées au reboisement, à l’entretien de la forêt, à l’amélioration des chemins et 

des routes. Pour vous donner un exemple, l’entretien de la route forestière de la 

Misoirette a exigé 140.000€ heureusement subventionné à 60%. 

Le syndicat a donc besoin de ressources. Elles sont le résultat des ventes 

après les coupes, de la taxe d’affouage (à prix coutant), des concessions diverses 

comme l’exploitation de la carrière de la Richolle et du droit de chasse loué à 

l’amiable à la Société de chasse du Triage dont les membres doivent être du 

Triage. 

Au total ce système économique appuyé par le sérieux dans la tenue de 

comptes a permis aux  6 communes de bénéficier de 2.050.000€ depuis 2008 

avec un petit avantage accordé aux communes les plus modestes. 

 

3) L’avenir : 

Difficile à prévoir à cause du réchauffement climatique dont les épicéas 

ressentent déjà les effets nocifs, ce qui risque de provoquer une baisse des 



ventes et une hausse du reboisement. Autre chose, la crise de l’énergie va-t-elle 

inviter les habitants à retourner vers le bois de chauffage ? 

Pour la chasse, peu de changement à prévoir : c’est une tradition chez nous et 

les animaux continuent à peupler nos forêts. 

Le point le plus prometteur d’avenir c’est l’avenir de la Richolle, la carrière à 

ciel ouvert. Les Ardoisières dont le siège social était à Rimogne depuis 1.138 ont 

géré 24 mines souterraines jusqu’en 1750. Les dernières mines ont fermé il y a 

50 ans. Aujourd’hui il ne reste que la mine de La Richolle sous la responsabilité de 

Romain Vérita. Cette carrière s’étend sur 47hectares et les 5 paliers qui la 

constituent descendent à 60m au-dessous du niveau de la mer. Elle alimente 

l’usine elle-même sur le territoire d’Harcy depuis 1936. Elle est en cours de 

rénovation car les perspectives géologiques sont favorables jusqu’en 2063.  

Depuis 2007 l’entreprise est aux mains du groupe breton Carrière des lacs. 

Pilée en paillettes de 0,2mm l’ardoise est stockée dans les silos ravitaillés par le 

salarié à la pelleteuse du site d’extraction et reste sous la responsabilité de 13 

ouvriers avant d’être transmise aux clients français, anglais mais surtout 

allemands (90%) Les paillettes entrent dans la composition des tuiles, des 

shingles, du ciment, des peintures, des produits de beauté. 

 L’an dernier 60.000 tonnes ont quitté l’usine à raison de 150 camions par 

mois. Le Triage risque donc de toucher encore quelques temps la redevance 

annuelle de 35.000€. 

Merci à  tous ceux qui m’ont transmis tous les renseignements 

nécessaires :  

Romain Vérita, responsable du site des Ardoisières.  Anny 

Beaurain et Nathalie Boquet ex et nouvelle secrétaire du 

Triage. 

 L’Ardennais du jeudi 24.08.2023.  

Et surtout Jean-Claude Chrisment, Président actuel. 

   Article signé Jean-Claude BEAURAIN
          

  



 

 

L’HarcyTrail  - dimanche 10 mars 2024 

Devant le succès rencontré en 2023, les Harçouilles organisent de nouveau l’HarcyTrail 

cette année! 

- Si vous souhaitez participer à l’évènement en tant que coureur, vous pouvez vous inscrire 

sur le dossard.com, récompense spéciale pour les 1ers et 1ères Harçouilles de chaque 

course ! 

- Si vous souhaitez participer en tant que bénévoles (signaleurs dans les bois, ravitaille-

ment, restauration / buvette) vous pouvez prendre contact avec nous par sms 

06.23.75.73.18.  

Comme l’année dernière, tout nos bénévoles pourront déguster gratuitement leur pain 

choucroute accompagné d’une boisson au choix !  

Nous organiserons également une soirée de remerciement courant Avril. 

 

En 2023, tous les coureurs ont salué, 

le nombre, l’engagement et surtout 

la bonne humeur de nos bénévoles ! 

 

Les parcours :  

Les distances ont augmenté passant 

de 13 et 25 km à 15 et 30 km. Ces 

distances nous permettent de de bi-

furquer vers les Ardoisières et profi-

ter du relief et de la vue dégagée de 

la carrière, très méconnue. 

Une découverte qui va à coup sure 

ravir les coureurs ! 

 



HarcyTrail 2024 



Notre école qui rassemble Lonny , Sormonne et Harcy compte 120 élèves : 
   - 22 en TPS, PS et MS 

- 22 en MS et GS 
- 19 en CP et CE1 

- 18 en CE1 et CE2 
- 19 en CE2 et CM1 
- 20 en CM1 et CM2  

En septembre les enfants du site 
d'Harcy ont pu se rendre au festival 
des marionnettes pour assister à un 
spectacle en salle (financement  
intégrale par l'association des  
parents d’élèves) et les maternelles 
ont assisté à un spectacle au sein de 
l'école (prise en charge égale-
ment par l'association). 



Nous avons également participé avec la commune de Lonny à la 
brocante fin septembre où nous avons géré la buvette toute la 

journée. 

 En octobre; nous avons réalisé un loto des enfants qui s'est 
déroulé à Sormonne. Cette manifestation a permis de faire plaisir 
à de nombreux enfants de notre syndicat mais pas uniquement. 
Nous avions investis pour quasiment 2000 euros de cadeaux.  

Remerciements à toute l’équipe pédagogique, Mme RODRIGUEZ et les 
bénévoles de l’association des parents d’élèves 

 Les élèves de CM2 ont participé au cross 
du collège de Rimogne; nous avons financé 
le transport. Comme l'an passé; nous avons 
financé la journée des olympiades (demie 

journée sportive encadrée par des éducateurs 
sportifs de l'APSCA)  qui s'est déroulée en 

octobre sur chaque site. 

Depuis décembre; un intervenant judo intervient en primaire; l'association 
prend en charge ses transports. 

Le marché de noël a eu lieu le samedi 2 décembre à 
Harcy, les enfants ont chanté puis nous avons fait venir 
le Père Noël et nous avons financé un concert musical 

le temps de midi. Dans le passage de la hall nous avions 
comme chaque année de nombreux artisans et        

créateurs qui exposaient. L'association a offert un      
paquet de chocolats à chaque enfants. 



 Le FSE du collège de Rimogne a   
organisé à partir de 19h30 un concert 

de Rock. Trois groupes se sont succédé 
sur la scène : les « Smoking Kills » puis 

les « Brizzcards » et enfin les « No 
Way ». 

VENDREDI 13 OCTOBRE: CONCERT ROCK 

 Le prix de l'entrée était de 3€. Tous les bénéfices de cette soirée 
ont été reversé au FSE du collège de Rimogne.  

Pour rappel le FSE est une association qui œuvre toute l'année en 
mettant en place des actions dont les bénéfices permettent de          

financer tout ou partie des activités pédagogiques ou sorties/voyages 
proposées aux élèves. 



SAMEDI 18 NOVEMBRE :CEREMONIE REPUBLICAINE DE REMISE 

DES DIPLOMES DU DNB ET CFG 

La cérémonie a débuté par 
quelques discours officiels : 

La Principale, Mme Moumid, 
a félicité tous les élèves et 
rappelé les chiffres (87,5% 

des élèves ont obtenu le DNB 
avec 12 mentions assez bien, 
20 mentions bien et 18 men-

tions très bien ; c'est un 100% 
de réussite pour le CFG et 

50% pour le DNB pro. 

 Au collège de Rimogne, s'est déroulée la cérémonie républicaine de remise 
des diplômes du DNB (diplôme national du brevet) et du CFG (certificat de for-
mation générale). Tous les anciens élèves de 3è ayant réussi étaient conviés ainsi 
que leurs parents. Quelques 150 élèves et parents étaient présentes ainsi qu'une 

dizaine de professeurs. 

M.Rossato, maire de Rimogne 
a lui aussi félicité les élèves 

tout comme les maires et       
adjoints de Lonny, Signy-Le-

Petit, Renwez et Chilly ; ils ont 
aussi rappelé l'importance de ce 

premier diplôme comme la 
conseillère départementale 

Mme Stevenin. 

 Ensuite les élèves ont reçu très        
officiellement leurs diplômes accompagnés 
des relevés de notes. Ils ont aussi eu droit à 
une place de cinéma offerte par le collège. 
La cérémonie fut suivie par un moment de 
convivialité pendant lequel les élèves ont 

pris plaisir à se retrouver et les professeurs à 
les revoir. 



 Nous regrettons, très fortement certaines dégradations de notre  
environnement immédiat. Pour les encombrants il existe deux déchèteries  
locales, Renwez et Rimogne.   

     Inutile de se délester dans les bois environnants  

TARIFS RAMASSAGES des ordures ménagères 2024 



 Vie pratique et Information : 

Communauté de communes Vallées et Plateau de Rocroi . 

Le ramassage des ordures ménagères devient bimensuel soit 
une levée toutes les deux semaines pour les poubelles grises ou 

noires en alternance avec la levée du tri sélectif (sac jaune). 

TOUS LES MERCREDI : Ordures ménagères à sortir le Mardi soir après 19h en semaine 
impaire. TOUS LES MARDI : Collecte du tri sélectif à sortir le Lundi soir après 19h, en 
semaine paire. 

Rappel : les sacs de tri sont à votre disposition en mairie. 

Nouveau à Rimogne : 
 

Au cabinet infirmier sis 101 rue François Mitterrand à Rimogne, la 
téléconsultation assistée par des infirmières diplômées d'état. 

Nous saluons la collaboration des infirmières du territoire qui apporte une 
réponse concrète aux patients. Objectif : facilité l'accès aux soins aux patients 
sans médecins traitant. La Réponse médicale sera apportée par un médecin du 
territoire. 
Prise de RDV au 0789637421 ou auprès de votre infirmière habituelle des 
cabinets de Rimogne et de Rouvroy. 
 

PISCINE de ROCROY :    Horaires d'ouverture au public 

Lundi :  16h00 – 18h15 
Mardi : 12h00 – 13h15 / 16h00 – 18h15 
Mercredi : 11h15 – 12h15 (Séniors, 60 ans et +) /  14h00 – 18h00 
Jeudi : 16h00 – 18h15 
Vendredi : 16h00 – 19h15 
Samedi : 10h00 – 12h00 / 14h00 – 18h00 (avec structure gonflable jusqu’à 17h15) 
Dimanche : 09h00 – 12h00 / 13h30 – 18h00 

A noter : 
Le port d’un bonnet de bain est obligatoire (sauf personne sans cheveux). Possibilité d’en 
louer ou acquérir sur place. 

Tarifs 

Centre aquatique (Piscine) 

 Locaux Extérieurs 

Entrée adulte 3.90€ 5.00€ 

Entrée jeune* 2.80€ 3.50€ 
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Machine à écrire
A découper , remplir et déposer à la mairie 
Merci de votre aide !


